

笑顔で会える学校

豊能町立吉川中学校 学校だより



令和5年12月22日

長かった2学期の終業式を迎えました。 みなさんを誇りに思えた毎日でした！

思えば猛暑でたいへん暑い中スタートした2学期。始業式であった8月25日から約120日間という長い学期でした。生徒のみなさんは本当によく頑張りました。最初にみなさんの頑張りをたたえたいと思います。

先日、「今年の漢字」が発表されました。もうみなさんも知っていると思いますが、「税」になりました。暑い夏が長く続いたので「暑」や、阪神タイガースの優勝で盛り上がったので「虎」などの応募も多かったようですが、一年を通して増税の議論がなされ、なにかと税に関する話題の多かった今年だったので、「税」という字に応募が一番多かったようです。

みなさんも「自分だったらこの漢字」と、考えた人もいることでしょう。私は「誇」という字が浮かびました。それは、生徒のみなさんのことを誇らしく思うことがたくさんあったからです。1学期の合唱発表会でも感動で心が震えましたが、2学期早々の体育大会。さらに心が震える思いでした。どの競技、演技でも手を抜かず、一人ひとりの頑張り、そして個性がはじけた大会で、私も思わず閉会式のあいさつで「みなさんを誇りに思いました」と言ったのを覚えています。最近では、陸上部が近畿大会に出場し、素晴らしい結果を残してくれました。「吉中の陸上部すごいですね」といたるところで声をかけていただきました。陸上部以外でも、「〇〇さんが地区の選抜チームに選ばれた」とか、「ようやく試合で勝てた」など、職員室で嬉しそうに話す先生方の声を聞きながら、うれしく誇らしく思っていました。吹奏楽部も間もなく保育所でコンサートをすることになっています。小さな子どもたちが目を輝かせて演奏を聴くことでしょう。誇らしいです。

先週の土曜日に、令和8年度開校の新学校に向けた会議があり、地域の方々と話し合いました。その会議の終わりに、会長の方が、「うれしい新聞記事を見つけました」と第4回スマホ教室の様子が新聞に載った記事を切り抜いて持ってこられており、最後のあいさつで吉中生の取組みを絶賛してくださいました。「吉中生の取組みは町の誇りです」と言ってくださいました。スマホ教室では多くの高齢者の方々からお褒めや感謝の言葉をいただき、また直前に行ったハニタスのペイントをするイベントでも、「素晴らしい中学生ですね。中学生くらいなら、普通はもっといい加減に塗りますよ。吉川生はみんな真剣ですごいです」と、阪急バスの



職員の方からも言葉をいただきました。

ここまで書いたのはほんの一例です。みなさんのおかげで私が誇らしく感じる瞬間は本当にたくさんありました。私にとっての「今年の漢字」は「誇」でした。

「誇」に加えて「命」も！

19日の火曜日、2年生は「いのちの授業」を行いました。講師として誕生教育劇団の「1276座」さんにお越しいただきました。



2年生の生徒たちは、命の始まりは針の穴の大きさだったことに驚き、そして赤ちゃんがおなかの中で育つ様子や人形を使っての出産の様子などを熱心に見て、聞いていました。お母さんが赤ちゃんを大事に大事に育てること、赤ちゃんも一生懸命に命の道を通して生まれてきたことなど、温かい雰囲気の中でわかりやすく教えていただきました。生徒たちも命の尊さを深く感じたようで、男子生徒からは「女性の大変さがわかり、これから女性を大切にしたいと思います」や、「お母さんに感謝します」などの感想が聞かれました。

私もこの授業を参観して、命の尊さをかみしめ、同時に目の前にいる生徒たち一人ひとりをもっと大事にしなければと、生徒たちがいつも以上に愛おしく感じ、「今年の漢字」に「命」を加えたいと思いました。生徒たちを見ていて、「誇」に加えて「命」を加えたいと思いました。

「校長室から出題です！」

【スタンプ5個達成者】

2年1組 ○○ ○○ さん

【スタンプ25個達成者】

1年2組 ○○ ○○ さん

1月の予定

☉: 放課後まなび舎学習

SC: スクールカウンセラー勤務日

1	月	元日
2	火	
3	水	
4	木	
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	成人の日
9	火	始業式 西地区教職員研修
10	水	1,2年チャレンジテスト 3年実力テスト④
11	木	職員会議 物品販売
12	金	
13	土	
14	日	
15	月	SC
16	火	
17	水	
18	木	
19	金	3年学年末テスト
20	土	
21	日	
22	月	3年学年末テスト SC
23	火	3年学年末テスト 3年生私立高校出願
24	水	小中一貫教育推進研究会
25	木	
26	金	
27	土	
28	日	創立記念日
29	月	SC
30	火	
31	水	1年キャリア学習(5,6限)

【2月の主な予定】

- 10,11 私立高校入試
- 20,21 公立高校特別選抜
- 22,26,27 1,2年学年末テスト
- 22,26,27 3年進路懇談
- 26 1,2年生保護者対象進路説明会
- 1年 次年度宿泊学習保護者説明会
- 2年 次年度修学旅行保護者説明会

今号では裏面もお読みください。裏面になり失礼ですが、保護者の方々への感謝の思いと、11月から12月にかけて、ハニタススマホプロジェクトの子どもたちの頑張りが新聞記事になりましたので、裏面に載せています。ぜひご覧ください。

保護者の皆様へ

今年度も保護者の皆様には本校の教育活動にご理解、ご協力、ご支援をいただきまして、誠にありがとうございました。

表面で、私の思いを書かせていただきました。本当に子どもたちを誇りに思う瞬間が何度もありました。その度に本校の校長であることを幸せに感じました。そして同時に感じていたのが、保護者の皆様への感謝の気持ちです。本校の子どもたちはみんな素直で前向きで、素敵な子どもたちばかりです。一緒に生活していて、嫌な気持ちになることがありません。逆にいつも子どもたちから元気をもらっています。「自尊感情の高揚」を常に言ってきましたが、子どもたちは自分に自信を持ち、自分らしさを周りを気にせず発揮できるようになってきたと喜んでいきます。そのような素敵な子どもたちを育ててこられた保護者の皆様。そして毎日子どもたちを支え、勇気づけてくださっている保護者の皆様あっての本校の子どもたちだとつくづく思います。毎日子どもたちをあたたかく見守ってくださっているから、子どもたちも安心して自分らしく頑張れているのだと思います。本当に皆様には感謝しかありません。

表面にも書きました2年生での「いのちの授業」を参観し、今までにも増して保護者の皆様の偉大さ、そして大切な命を毎日お預かりしている学校としての責任の重さも感じさせていただきました。大切なお子様たちを、今後も大事にしていきたいと思えます。

「笑顔で会える学校」にはまだまだ至っているとは言えません。しんどい思い、つらい思いをさせてしまった子どもたちもいます。そういう子どもたちを一人でも多く笑顔に変えていきたいと思っています。来年も全力で子どもたちのために、私たち教職員一同頑張っていきたいと思えますので、来年もどうぞよろしくお願いいたします。少し早いですが、皆様よいお年をお迎えください。

12月3日(日)朝日新聞朝刊

11月27日(月)読売新聞朝刊

12月12日(火)読売新聞朝刊